
Commento della commissione della gestione del 15 gennaio 2023 

MM 18-22 accompagnante il piano finanziario del Comune per gli 
anni 2023-2025 

 

Egregio Sig. Presidente,  

Gentili signore ed egregi signori Consiglio Comunali, 

Passando da un’ottica di corto termine (Bilancio preventivo 2023) ad una visione di medio 
periodo (più anni), la lettura del piano finanziario per gli anni 2023-2025 (MM 18-22) palesa una 
mancanza di progettualità da parte dell’Esecutivo. Il Piano delle opere allestito può essere infatti 
considerato una lista di desiderate per complessivi CHF 18 Mio., senza una chiara linea strategica 
(benché comunicata a pag. 2). Constatata l’impossibilità di finanziare la totalità dei progetti 
previsti, il Municipio non espone in alcun modo quali opere considera prioritarie e quando 
intende realizzarle. Si limita a comunicare di aver definito un tetto di spesa annuo di CHF 2 Mio., 
non menzionando che una buona parte di tali investimenti sono destinati a progetti già in fase 
di realizzazione o per i quali il relativo credito è già stato votato (e verrà presumibilmente 
utilizzato). A disposizione per la progettazione e la realizzazione di nuove importanti opere quali 
il restauro SI e palestra, il nuovo Ecocentro, il nuovo porto ed il lido Comunale rimarrebbero a 
disposizione secondo la tabella sottostante “unicamente” CHF 1.7 Mio. 

 

 

Investimenti 
lordi Sussidi 

Investimenti 
netti 

    
2023 CHF 7’042’000 CHF 3’116’000 CHF 3’626’000 
2024 CHF 1’750’000 CHF 950’000 CHF 800’000 
2025 CHF 582’000 CHF 690’000 -CHF 108’000 

    
Tot. CHF 9’374’000 CHF 4’756’000 CHF 4’318’000 

 

In virtù di quanto esposto i Commissari auspicano che il Municipio riveda o completi il piano 
finanziario 2023-2025 definendo ed inserendo anche le effettive priorità strategiche in termini 
di investimenti previsti. Realisticamente, va preso atto che la realizzazione anche solo di una 
parte di tali progetti richiederebbe fondi milionari e dovrebbe essere finanziata, data l’esigua 
liquidità a disposizione ad oggi, quasi interamente con capitali di terzi. Considerando 
l’importante aumento del debito pro capite già previsto nel 2023, ciò non è sostenibile. Se il 
Comune vorrà investire in nuove opere nei prossimi anni, non potrà secondo l’avviso dei 
Commissari che farlo aumentando nel breve termine il moltiplicatore comunale per creare il 
necessario fondo di liquidità. Dal canto suo il Municipio ritiene per contro che sia giunto il 
momento di andare ad erodere il capitale proprio accumulato negli anni. 



Per la Commissione della Gestione 

 

 

……………………………………………………………  …………………………………………………………… 

Gerrit Büchler (relatore)    Abramo Civatti 

 

 

……………………………………………………………  …………………………………………………………… 

Fabian Oehen      Mauro Stocker 

 

 

……………………………………………………………  …………………………………………………………… 

Lara Bergliaffa     Omar Bariffi 

 

 

 

Riva San Vitale, 15.01.2023 


